#### **Protokoll**

# der 45. Hauptversammlung der Vereinigung der Freunde des Collegium Bernardi Mehrerau vom 8. Dezember 2009

Beginn: 16.00 Uhr

## 1. Begrüßung

Der Vorsitzende Dr Harald Pöttinger begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder und insbesondere Pater Abt Anselm, den Regens und Direktor Pater Clemens, Altabt P. Kassian, die anderen Patres, den heutigen Festvortragenden Mag. Herbert Bösch sowie den Ehrenvorsitzenden Dr. Helmut Längle.

Er berichtet, dass sich zahlreiche Mitglieder leider wegen anderen Verpflichtungen entschuldigen mussten.

Danach stellt der Vorsitzende fest, dass die Hauptversammlung infolge Anwesenheit von 56 Mitgliedern beschlussfähig ist.

# 2. Totengedenken

Im Laufe des letzten Vereinsjahres sind folgende Mitglieder verstorben:

Dir. Kurt Spiegel, geb. 1934, verstorben im Dezember 2008

**Dr. Walter Birrer-Weisskopf**, geb. 1909, verstorben im Mai 2009

Josef Eder sen., geb. 1919, verstorben im Juli 2009

**Dr. Fritz Schneider**, geb. 1925, verstorben im Oktober 2009

**Ludwig Rhomberg**, geb. 1919, verstorben im Oktober 2009

Willi Hämmerle, geb. 1919, verstorben im Oktober 2009

In einer Schweigeminute wird der Verstorbenen gedacht.

## 3. Genehmigung des Protokolls der 44. Hauptversammlung

Der Vorsitzende stellt fest, dass das Protokoll der letzten Hauptversammlung vom 8. Dezember 2008 aufliegt. Zur Abstimmung gestellt wird dieses einstimmig genehmigt.

#### 4. Berichte

#### a) Vorsitzender:

Der Vorsitzende <u>Dr. Harald Pöttinger</u> berichtet, dass im Vereinsjahr zwar nur zwei Ausschuss-Sitzungen abgehalten worden sind, es sich nichtsdestotrotz ein aktives Vereinsleben entwickelt hat.

Auch dieses Jahr wurden die Maturanten vom Verein zu Speis und Trank eingeladen, 7 Schüler sind dem Verein beigetreten.

Diesjähriger Höhepunkt des Vereinslebens war am 29.9.2009 der Besuch der Ausstellung "Schnee. Rohstoff der Kunst" im Vorarlberger Landesmuseum, wiederum bestens begleitet von VLM-Direktor Dr. Tobias Natter (Matura 1979).

Im Mehrerauer Klosterkeller haben am 25.6.2009 und am17.9.2009 Stammtische der Vereinsmitglieder stattgefunden. Geplant sind weitere solche Stammtische in anderen Regionen, als nächstes in Feldkirch für unsere Oberländer und liechtensteinischen Vereinsmitglieder.

Dr. Rainer König (Matura 1999) und Mag. DI Florian Schnetzer (Matura 1999) standen den Maturanten für eine Berufsvermittlung zur Verfügung.

So wie immer, wurden verschiedene Aktivitäten der Schüler mit finanziellen Beiträgen unterstützt. So wurde zB ein Schachtraining mit FIDE-Meister Heinz Grabher (Matura 1978) gesponsert und bei Schulschluss Preise an Schüler für besondere Leistungen verteilt.

Die Vereinswebsite "www.altmehrerauer.at" wird derzeit von Mag. Helmut Egle (Matura 1979) neu überarbeitet und alle Vereinsmitglieder werden eingeladen, aktuelle Informationen über das Vereinsgeschehen dort nachzulesen.

## b) Kassier:

Der Kassier <u>Jürgen Reiner</u> informiert über die Jahresrechnung 2008/2009 sowie den Vermögensstatus. Demnach stehen im Berichtsjahr Ausgaben in Höhe von €8.167,11 Einnahmen in Höhe von €7.522,82 gegenüber. Das Gesamtvermögen unter Berücksichtigung der Wertpapiere beträgt €33.822,67.

#### c) Rechnungsprüfer:

Nach dem Bericht des Kassiers erklärt der Rechnungsprüfer <u>Dr. Bernd Hilbrand</u>, dass die Kassa überprüft worden sei. Dabei seien keinerlei Mängel festgestellt worden.

#### 5. Entlastung des Kassiers

Per acclamationem wird der Kassier entlastet.

## 6. Berichte aus Kloster und Kollegium

<u>Pater Abt Anselm</u> stellt sich den Vereinsmitgliedern als neuer Abt von Wettingen-Mehrerau vor und berichtet von seinen ersten Erfahrungen als Abt.

Verwalter des Klosters ist nun P. Dominikus Matt (Matura 1982), zum neuem Prior wurde P. Vinzenz Wohlwend (Matura 1989) bestellt. Fr. Konrad hat die ewige Profess abgelegt, Fr. Raphael die feierliche Profess. P. Nivard Huber (Matura 1955) konnte das goldene Priesterjubiläum feiern. Fr. Raphael wurde zum Diakon geweiht.

Das Bernhardsfest wird hinkünftig am ersten Sonntag nach dem 20.8. gefeiert, alle Vereinsmitglieder und Freunde des Klosters sind eingeladen, diesen besonderen Tag in der Mehrerau mitzufeiern.

Als Zeichen der Verbundenheit zu seiner neuen Heimat hat P. Abt Anselm die österreichische Staatsbürgerschaft angenommen.

<u>Pater Regens</u> berichtet sodann, dass die Renovierung des Internatstraktes nun abgeschlossen ist. Es fehlt aber noch die Renovierung des alten Theatersaales. Derzeit sind 325 Schüler in der Mehrerau,. ca. ein Drittel besucht das Sportgymnasium. Durch Schule und Internat haben ca. 100 Personen einen Arbeitsplatz. Bei den Erziehern wurde teilweise ein Schichtbetrieb eingeführt.

# 7. Vortrag von Mag. Herbert Bösch

Mag. Bösch (Matura 1973), bis vor kurzem Vorsitzender des Haushaltskontrollausschusses des EU-Parlaments, berichtet unter dem Titel "Die Europäische Integration - eine Erfolgsgeschichte mit Schönheitsfehlern" von seinen guten und weniger guten Erfahrungen in Brüssel, insbesondere auch über die Neuerungen durch den Vertrag von Lissabon. Sein Vortrag wird von den Vereinsmitgliedern mit großem Interesse verfolgt.

## 8. Allfälliges

Keine Wortmeldungen

Der Vorsitzende schließt die Hauptversammlung und wünscht den Anwesenden ein friedvolles Weihnachtsfest und ein glückliches Neues Jahr.

Ende: 17.40 Uhr

Der Vorsitzende Der Schriftführer

Dr Harald Pöttinger eh. Dr Helgar Schneider eh.